

EL COMERCIO.

Año XXXV.

Lunes 19 de Noviembre de 1877.

Núm. 12,376.

CADIZ 19 DE NOVIEMBRE.

Enviamos los homenajes de nuestro respeto y de nuestra leal adhesión á S. M. la Reina Doña Isabel y á S. A. R. la Señora Princesa de Asturias con el fausto motivo de la festividad de sus días, y hacemos ardientes votos por la felicidad del Rey y de toda la real familia; que en los países constitucionales donde la monarquía satisface las legítimas aspiraciones del sentimiento público, los días de gala, de expansión y regocijo para las personas reales son días de fiesta, de satisfacción y contento para los pueblos.

¡Quiera el cielo colmar de felicidades á las dos augustas señoras á quienes consagramos estas líneas, inspiradas por nuestros invariables sentimientos de lealtad!

Cámara de los Diputados de Francia.

Sesion del día 15.

Abierta la sesión ha ocupado la tribuna el duque de Broglie, presidente del Consejo de ministros y dice que el gobierno no ha permanecido en su puesto por miras ambiciosas, sino para responder á los cargos que pudieran dirigirsele.

El gobierno no puede asociarse á la información propuesta por Mr. Alberto Grevy, aunque no teme ser acusado ante el tribunal que las leyes señalan.

Con el procedimiento de que quereis valeros, seriais á un mismo tiempo acusadores y jueces.

Piénselo bien ese nuevo comité de salud pública que dirige todos vuestros pasos. (Muestras de aprobacion en la derecha.) Piense que dividiría las poblaciones en bandos de delatores y sospechosos. (Bien, bien.)

El gobierno cree inconveniente hasta tal punto la información sobre abusos electorales, que si la Cámara llegara á votarla, esa mocion se quedaría en la mesa, porque el poder ejecutivo no le daría los medios indispensables para que tuviese cumplido efecto. (Bien, bien.)

Trátase de saber si hemos de estar espuestos siempre á las perturbaciones de la revolución, no menos peligrosas porque vengan amparadas del sufragio universal, si el sufragio universal se ha obtenido, como vosotros lo habeis obtenido mediante el extravío, el fraude y la calumnia. (Bien, bien.)

Defiende el orador al presidente de la república del cargo que contra él se ha formulado por su resolución de no abandonar á los que le siguen. Dice á este propósito que la resolución del mariscal no debía sorprender á nadie, porque constantemente la ha manifestado en todos sus documentos y discursos, advirtiendo que nunca cedería á las amenazas del radicalismo.

Cuando las necesidades de la vida constitucional le obligaron á constituir una situación diversa de la que existía al ser elegido presidente, llamó al gobierno ministros contrarios á su política, y no los abandonó sino al ver que aquellos Gabinetes se dejaban arrastrar, bien ó mal de su grado, por las exageraciones del radicalismo.

Los que hemos sucedido á esos Gabinetes aceptamos toda la responsabilidad de nuestra obra sin retroceder ante ningún temor, lo mismo si se trata de la responsabilidad histórica que si se trata de la responsabilidad penal. (Bien, bien.)

Se quiere cohibir la libertad de acción del poder ejecutivo con la amenaza de negar los presupuestos, pero ó esa amenaza no tiene valor ninguno, ó es un llamamiento á la insurrección.

Calumnian al presidente los que dicen que su política tiende á destruir todas las garantías del sistema constitucional, y sustituirlas por una especie de feudalismo ministerial, vinculado en sus partidarios. (Rumores.)

Así se ha dicho en el distrito de Cor-

beil por los que sostenían la candidatura de Mr. Renault.

Mr. Renault: Es inexacto. El duque de Broglie: No acuso á su señoría de haberlo dicho, pero afirmo que lo ha dicho alguien creyendo servir con ello la causa de sus amigos.

Lo mismo se le ha calumniado al decir que la política actual se encaminaba á provocar la guerra, ó que daría lugar á ella con la ingerencia de otras naciones en nuestros propios asuntos. El mariscal y cuantos le rodean saben que el mas ardiente deseo de Francia es gozar de una larga paz para repararse de sus desgracias, que nos han dejado hartas cargas y hartas pesadumbres.

Se habla de nuestros compromisos con el partido ultramontano para favorecer el restablecimiento del poder temporal; se habla de los manejos clericales que nos asedian y de las condescendencias á que puedan obligarnos. ¿Qué ha hecho en esto el gobierno? Pues el gobierno se ha limitado á lamentar la situación personal del Sumo Pontífice, pero sin intentar gestión de ningún género ni manifestar en parte alguna las miras que se le atribuyen.

A pesar de nuestra reserva, no se ha vacilado para combatir al gobierno en suponerlo comprometido por el clericalismo á consagrar los ejércitos de Francia al restablecimiento del poder temporal.

Eso se ha escrito al extranjero, de donde importais tantas armas, esportando así una calumnia. (Bien, bien.)

Los que en Francia han excitado más á la guerra están ahora entre vosotros convertidos en ardientes propagandistas de la paz, no tanto por miras patrióticas cuanto por intereses políticos.

(Se concluirá.)

Correo de anoche.

MADRID 17.

La Gaceta de hoy publica un real decreto reformando de la manera que se indica la planta del personal de las secciones de Fomento y otro distribuyendo entre las cuarenta y nueve secciones de Fomento de las provincias el personal asignado á este servicio.

Han conferenciado esta tarde con el presidente del Consejo, los ministros de Ultramar, de la Guerra y de Gobernación, el capitán general de Madrid, los directores generales de infantería y de carabineros, el conde de Morphi, secretario de S. M. el rey y el mayordomo mayor de palacio señor duque de Sexto.

También ha estado en la presidencia el ministro de Fomento, pero no ha visto al Sr. Cánovas, por hallarse este conferenciando con el marqués de Alcañices.

Han sido ascendidos á mariscales de campo los brigadieres Sres. Rodríguez Arias y Pascual Bonanza y á brigadieres los coroneles Fuentes, González Anleo y González Domínguez, que sirven en Cuba.

El negociado de asuntos eclesiásticos de la ordenación de pagos del ministerio de Gracia y Justicia tiene ya ultimada la liquidación de atrasos del clero de cuarenta diócesis, y pendientes de repaso las restantes, á pesar de que algunas tienen más de 2.000 participes y 20 millones de atrasos.

Mañana se embarcará en Tánger, con rumbo á Málaga, de donde se trasladará á Madrid, la embajada marroquí.

Por disposición gubernativa ha sido suspendida, según *El Diario Español*, la publicación del periódico *El Correo de la tarde*.

Viena 16 (7'46 n.)—Las sucesivas derrotas de las tropas turcas, el estado de inmoralidad de estas fuerzas y la falta de recursos, ocasiona una desercion que crece por momentos.

Roma 17.—Comienza á preocupar á los centros políticos la posibilidad de la muerte del Santo Padre, por más que relativamente su estado actual no ofrece un triste desenlace inmediatamente.

Versalles, 16.—En la sesión del Senado de hoy se ha anulado la elección de se-

nador inamovible á favor del Sr. Grandperier que tuvo efecto ayer, por haberse incurrido en el error de contar dos veces una misma papeleta.

Versalles, 16.—En la Cámara de diputados se ha procedido á la elección de la comisión de información parlamentaria sobre los abusos cometidos por el gobierno durante el periodo electoral.

Dicha comisión se compone de 33 diputados, y todos los elegidos han resultado pertenecer á las izquierdas.

La Cámara ha continuado la discusión de actas, aprobando las de varios conservadores.

Paris, 16.—A consecuencia de las palabras que se cambiaron anteayer en la Cámara de diputados entre el diputado republicano Allain Targé y el bonapartista Mitchel interrumpiendo el primero al segundo con la palabra «mentis» hoy se han batido dichos diputados. Los dos están heridos.

Paris 16.—El periódico el *Monitor Universal*, en su edición de esta tarde, dice que todos los ministros han presentado su dimisión al mariscal Mac-Mahon.

Añade que las dimisiones han sido aceptadas por este, quien ha rogado á los ministros que interin forma nuevo gabinete continúen desempeñando sus respectivas carteras.

Paris 17.—Se conoce ya el resultado de las elecciones para diputados en las posesiones francesas de Ultramar, habiendo obtenido el triunfo por completo los republicanos.

La comisión de información parlamentaria sobre abusos del gobierno en las elecciones, no podrá funcionar con el desembarazo que esperaba, y encontrará dificultades que no podrá vencer y que anularán sus trabajos.

Atribúyese al mariscal el propósito de formar ministerio de la derecha en vista de la actitud de los constitucionales.

Ultimas noticias.

Madrid 17 de Noviembre.

Los rusos han tomado por asalto á Kars despues de un combate encarnizado de diez ó doce horas.

Los rusos piden la acción inmediata de los sérvios contra el cuerpo de ejército que manda Mehemet-Alí-bajá.

FABRA.

Gacetillas.

Tenemos el sentimiento de anunciar que ha fallecido en Conil, despues de una larga enfermedad, el apreciable joven Sr. D. Gregorio Borrego y Sanchez, abogado y uno de los primeros contribuyentes de dicho pueblo, que ha ejercido antes de ahora el cargo de diputado provincial, y cuyas recomendables prendas de ilustración y carácter le hacian sumamente simpático á cuantos tenían el gusto de tratarle. El entierro de su cadáver se verificó antes de ayer, con asistencia, puede decirse, de todo el vecindario que así expresaba públicamente sus simpatías, asociándose á la pena que aflige á la digna familia del finado. Nosotros también la ofrecemos, especialmente á nuestro amigo el Sr. Asprer, actual diputado provincial, las seguridades de la parte que tomamos en su dolor.

MEJORA EN EXTRAMUROS.—Si las noticias que se nos comunican son exactas, parece que alguno de los mas activos individuos de nuestra municipalidad abraja la idea de gestionar lo necesario para realizar la plantación de pinos y otros árboles análogos en la zona que deja el desmonte del ferro-carril desde la Aguada hasta llegar á nuestras murallas. Mejora sería esta de gran importancia para el embellecimiento y especial salubridad de aquellos sitios, únicos donde algo campestre ofrecen nuestros alrededores y en la que sabemos se interesa todo el barrio ya populoso de Extramuros. Podría ser esto también el principio de la plantación general que debiera hacerse en todo el término de nuestra ciudad.

En el tren-correo de antes de anoche regresó á Cádiz el Sr. Marqués de Santo Domingo de Guzman, alcalde de esta ciudad.

Ha llegado á esta ciudad el Sr. D. Carlos Nuñez, diputado provincial por Tarifa.

Algunos de nuestros colegas dicen—y se

verdad—que el Sr. Flores viene de Madrid muy animado por el apoyo que tanto en la familia real como en personas distinguidas de aquella capital ha encontrado el pensamiento de la exposición regional de Cádiz, proyectada para el año próximo bajo los auspicios de nuestra Sociedad Económica.

Segun el arreglo de las secciones de Fomento que trae la Gaceta, habrá en la de Cádiz un jefe, dos oficiales y dos escribientes.

BUQUES A LA CARGA.

PARA LA HABANA.

Saldrá con brevedad el bergantín-goleta E. M.,

su capitán D. Francisco Alarez Admite carga y pasajeros.

Cons. geatario, Doblones, 2. (880)-s. Manuél Cadarso.

VAPORES.

PARA MALAGA,

Cartagena, Alicante, Valencia, Tarragona y Barcelona.

El vapor español ANSELMO, su capitán don D. J. Novatiega, saldrá el Lunes 19 de Noviembre á las cuatro de la tarde.

Admite carga y pasajeros. Consignatario, calle de la Aduana, números 14 y 15. (906)-s. D. Ricardo de Sobrino.

PARA VIGO,

Carril, Coruña, Ferrol, Ribadeo, Gijón, Santander y Bilbao.

El vapor español VI-TORIA, su capitán D. D. Menendez, saldrá para dichos puntos el Miércoles 21 del corriente, á las cuatro de la tarde.

Admite carga y pasajeros. Consignatario, Aduana, números 14 y 15. (912)-s. D. Ricardo de Sobrino.

SALIDAS TODOS LOS MARTES.

Para Algeciras, Gibraltar y Málaga.

El vapor español de primera marcha ADRIANO, construido expresamente para pasajeros, su capitán don Manuel Campos, saldrá el Martes 20 de Noviembre á las siete de la mañana.

Admite carga y pasajeros. Informará plaza de San Agustín, núm. 1. D. Francisco de la línea de Rivas.

Vapores de Vinuesa y compañía.

PARA MALAGA,

Almería, Cartagena, Valencia, Barcelona, Port-Vendres y Marsella.

El vapor español NUMANCIA, su capitán don Francisco Jaen, saldrá el Martes 20 de Noviembre á las tres de la tarde.

Admite carga y pasajeros. Consignatarios, Cruz de la Madera, 24, señores D. Luciano y D. Horacio Alcon.

PARA LA HABANA directamente.

Saldrá de este puerto á mediados del presente mes, en viaje extraordinario particular, el vapor-correo HABANA, su capitán D. Francisco Cárdenas.

Admite carga y pasajeros. Consignatario, Isabel la Católica, 3. A. Lopez y C.

ESPECTACULOS.

GRAN TEATRO DE CADIZ.—Funcion regía para hoy en celebridad de ser los días de S. M. la Reina Madre (q. D. g.)—De siete á ocho, tocará la banda de Artillería piezas escogidas, frente al vestibulo del teatro.—A telor corrido, ejecutará la orquesta la obertura de la ópera *Raymond*.—La zarzuela en tres actos, *Jugor con fuego*.—El teatro estará convenientemente iluminado.—A las ocho.

Entrada principal, 4 rs.—Id. al 4.º piso, 2 rs.

TEATRO PRINCIPAL.—Funcion para hoy.—El drama en 5 actos, *El Trovador*.—Terminando con el sainete *Perico el impedrador, ó el ciego de los cucuruchos*.—A las siete y media.

Entrada principal, 3 rs.—Id. de 4.º piso, 1 y 50 céats.

DIRECTOR: D. Fernando G. de Arboleya.

